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L’ambiance était très fébrile, le 10 mai dernier, alors que près de 
100 élèves de 12e année et leurs familles assistaient à la cérémonie 
de remise des diplômes. C’est sous le thème « Le passé est une  
page à tourner et l’avenir, une page à écrire » que se sont déroulées  
toutes les festivités. En plus de recevoir leur diplôme, les élèves ont  
profité de l’occasion pour remercier leurs enseignants et leurs familles  
de les avoir encouragés, appuyés et conseillés durant toutes leurs 
études. Cette soirée a également été une occasion d’honorer ces 
jeunes, de célébrer leurs talents, leurs réalisations et leur réussite.

De plus, au cours des cérémonies, deux élèves ont été couronnés 
Ambassadeur et Ambassadrice du Centre-Nord. Ce prix, assorti 
d’une bourse de 500 $, leur a été attribué en reconnaissance de 
leur leadership, de leur participation aux activités scolaires et de 
leur engagement communautaire exceptionnel. Félicitations à 
Geneviève Laurent et Patrick Dunn, les ambassadeurs du Centre-
Nord 2007. Voici quelques-unes des raisons pour lesquels ces deux 
jeunes ont été récompensés.

Geneviève s’est démarquée par son leadership tant au sein de son 
école que de la communauté francophone. En effet, elle siège au 
conseil étudiant de Maurice-Lavallée depuis 2005 – cette année, 
elle en est la présidente – a été membre du comité du journal La 
Griffe, du comité de l’annuaire 2005 et participe régulièrement 
aux activités de l’école. Son engagement scolaire a récemment 
été souligné par l’obtention du « Prix de la contribution à la vie 
étudiante ». Du côté communautaire, Geneviève ne chôme pas. 
Elle a fait plusieurs heures de bénévolat auprès de l’ACFA, de 
L’UniThéâtre, de Nacel Canada et du Centre de plein air Lusson. Elle 
a finalement appuyé Francophonie jeunesse de l’Alberta dans ses 
nombreuses activités (Parlement jeunesse, RaJe, GoAGA, etc.) et 
a été récemment élue sein du conseil d’administration. Geneviève 
fait aussi partie de la troupe de danse Zéphyr junior et participera 
cet été à un échange culturel francophone avec des danseurs de 
la Nouvelle-Écosse. Finalement, Geneviève débutera en septembre 

Une autre page vient d’être tournée 
à Maurice-Lavallée!
en collaboration avec Caroline Marcoux, animatrice culturelle

prochain ses études postsecondaires à NAIT en « Radio Television 
Arts » à la suite d’une expérience incroyable vécue avec CHFA 
dans le cadre de sa participation à l’émission Ceci est un test! Les 
expériences positives communautaires et scolaires ont permis sans 
aucun doute à Geneviève de découvrir son potentiel et, comme 
elle l’a si bien dit, que « la langue française peut nous mener à 
différents emplacements selon nos désirs ». 

Pour Patrick, la francophonie se vit au quotidien et depuis sa tendre 
enfance. Grâce à sa famille et à l’école, Patrick a développé un 
sens incroyable d’appartenance aux communautés francophones 
où il a vécu. Pour lui, le français est « une partie fondamentale de 
mon esprit et c’est une source constante de joie et de bonheur ». 
C’est surtout une grande fierté pour Patrick de parler français, 
car cela lui offre de nombreuses occasions, une chance de plus 
de se surpasser et de démontrer à ses amis anglophones les 
merveilleux avantages du bilinguisme. En plus de se distinguer 
académiquement en étant au tableau de « Grande distinction », 
Patrick excelle dans les sports et, surtout, dans les beaux-arts. Que 
ce soit par le théâtre, l’écriture, la vidéo ou la chanson, Patrick 
sait exprimer avec beaucoup de talent ses passions, ses rêves, ses 
opinions dans la langue de Molière. Il s’est mérité de nombreux 
prix tels que celui du meilleur comédien 10-11-12 dans le cadre 
du Festival Théâtre Jeunesse de l’Alberta 2006 et 2007, une 
mention spéciale du jury de l’Office national du film au Festival 
des vidéastes du Manitoba 2006 ainsi que celui de la meilleure 
chanson et du public avec son groupe musical Les changements 
subtils. Finalement, depuis son arrivée en 10e année à l’école 
Maurice-Lavallée, Patrick y est très impliqué. Il est, entre autres, 
membre du conseil étudiant, du comité de rédaction du journal 
étudiant, du comité organisateur de la semaine d’éducation au 
VIH/sida et du festival du film francophone de Maurice-Lavallée. 
Pour Patrick, tant l’école que la communauté sont des lieux qui lui 
permettent de vivre sa francophonie, de l’exprimer sans limites et 
sans gêne, mais surtout un lieu d’appartenance incroyable!



écho du centre-nord� écho du centre-nord �

Mot du directeur général

M. Henri Lemire

Juin est arrivé, c’est le temps de passer l’année en revue! Oui, en  
effet, il est bon, en cette période mouvementée, de réfléchir sur les 
événements marquants et leur impact sur nos écoles et notre conseil 
scolaire. Annuellement, j’essaie de résumer brièvement ce qui a 
marqué notre parcours et, cette année, s’il y a un thème qui a été 
dominant, c’est bien celui de…

Gérer la croissance
Ces trois mots sont devenus un véritable crédo pour tout le monde. Qui 
– mais vraiment qui? – aurait pu prévoir une augmentation aussi forte 
de nos effectifs scolaires? En fait, nous avons vécu la plus importante 
augmentation en 13 ans! Nos inscriptions ont augmenté de 21 %, 
représentant 402 élèves de plus qu’en 2005-2006, soit 2 323 élèves 
au lieu de 1 921. Au total, nous avons accueilli 699 nouveaux élèves, 
dont 235 en maternelle; 30 % de ces élèves proviennent de l’Alberta, 
30 % du Québec, 22 % de l’Ontario, 12 % d’ailleurs au Canada et 
6 % de l’étranger.

L’effet de cette croissance sans précédent s’est fait ressentir à travers 
tout le système et s’est traduit par la mise en œuvre de diverses 
initiatives pour y répondre. Tout d’abord, nous avons embauché 45 
nouveaux enseignants, dont la grande majorité avait de l’expérience 
en enseignement, ce qui a facilité de beaucoup leur insertion dans 
le milieu scolaire francophone. Plusieurs de nos écoles ont dû utiliser  
leurs salles d’arts ou de musique, leur bibliothèque ou leurs laboratoires 
d’informatique pour y aménager temporairement des salles de classe. 
Pour l’école Sainte-Jeanne-d’Arc, nous avons même dû acheter, installer  
et aménager deux classes mobiles pour y accueillir les élèves de 4e année! 

S’occuper des immobilisations
Au cours de cette année, le Conseil s’est investi pleinement pour 
acquérir plus d’espaces scolaires dans ses écoles et ailleurs. À cet effet,  
nous avons cherché à désengorger les écoles Desrochers, Maurice-Lavallée,  
Gabrielle-Roy, Sainte-Jeanne-d’Arc et La Mission. Voici donc les projets 
d’immobilisation qui ont été mis de l’avant en 2006-2007 :

• Priorités du plan capital : 1) construction d’écoles pour Desrochers 
et La Prairie; 2) modernisation de Gabrielle-Roy

• Déménagement de Gabrielle-Roy dans ses propres locaux à 
Strathearn School

• Construction d’un laboratoire de sciences de 125 000 $ à Gabrielle-
Roy, incluant 11 ordinateurs

• Déménagement du niveau élémentaire de l’école Desrochers dans 
un local loué à même la Légion canadienne de Jasper

• Déménagement et aménagement de quatre classes mobiles, dont 
deux à Sainte-Jeanne-d’Arc et deux à Saint-Christophe

• Achat, aménagement et installation de deux classes mobiles à 
Maurice-Lavallée pour septembre 2007

• Construction d’une seconde classe mobile à La Mission
• Ouverture en septembre 2007 d’une deuxième école publique à 

Edmonton à St. Patrick School grâce à un bail de deux ans avec 
Edmonton Catholic Schools

• Réitération de l’engagement du Conseil scolaire Centre-Nord et de  
Grand Yellowhead Regional District envers le projet de construction-
rénovation de Jasper Jr/Sr High School pour y installer l’école Desrochers

• Soumission d’un dossier de revendication pour la construction 
d’écoles à Jasper et à Red Deer

Des regrets
Puisque le ministère de l’Éducation n’a pas répondu favorablement 
à sa demande de financement, le Conseil a dû reporter d’un an la 
décision d’ouvrir une école de démarrage secondaire à Saint-Albert. 
Les conseillers partagent la très grande déception des élèves et 
des parents des écoles Citadelle, La Mission et Père-Lacombe qui 
envisageaient avec enthousiasme l’ouverture de cette école. De plus, 
faute d’un site approprié, le Conseil a dû reporter d’un an la décision 
d’ouvrir une école élémentaire à Sherwood Park.

Nos plus beaux succès
• Augmentation de 402 élèves pour un total de 2 323 (+ 20 %)
• 235 enfants en maternelle
• 90 % de nos élèves transportés par 87 autobus scolaires différents
• Ajout de la 10e année à Gabrielle-Roy et de la 11e année à Desrochers
• Célébration de l’ouverture officielle et du 10e anniversaire de 

Gabrielle-Roy
• Lancement du PARSA III sur « l’évaluation au service de l’apprentissage »
• Troisième année d’une subvention spéciale de la province pour 

réduire les effectifs au primaire maintenant rendus à 18,5 élèves 
par classe

• Obtention par l’école Maurice-Lavallée d’une mention honorable 
dans la catégorie « Improvement in Academics » au 2006 Garfield 
Weston Awards for Excellence in Education. Maurice-Lavallée 
est une des 30 écoles secondaires dont les résultats se sont le 
plus rapidement améliorés, et de façon constante, dans les cinq 
dernières années 

• Obtention d’un financement provincial de 260 000 $ permettant 
aux cinq conseils scolaires francophones de gérer leur propre modèle 
de Student Health pour aider les enfants ayant des problèmes de 
comportement, des besoins en orthophonie ou vivant avec une 
déficience physique

• Retrait de 150 000 $ des fonds capitaux en technologie pour 
acheter deux laboratoires mobiles d’ordinateurs portatifs afin de 
remplacer un des deux laboratoires existants à Maurice-Lavallée

• Subvention provinciale ponctuelle de 220 000 $ pour l’opération et 
l’entretien des écoles en reconnaissance de l’augmentation de nos 
effectifs scolaires extraordinaires

• Lancement du Déclic/Snapshot, publication du Conseil pour informer  
les parents sur la raison d’être de l’éducation français langue 
première et de l’école francophone

• Lancement du Trait d’union, un cahier d’activités qui propose aux  
familles divers thèmes sur la construction identitaire et communautaire

• Mise sur pied d’un comité qui développera l’an prochain un plan 
d’intervention sur la construction identitaire dont la coordination 
sera assurée par le consultant Richard Vaillancourt

• Déménagement de la garderie du CEPP à Gabrielle-Roy en 2007-2008
• Introduction d’un deuxième programme d’ABC Head Start et son 

déménagement à l’École publique du Nord
• Don de 30 000 $ pour appuyer les prématernelles des écoles situées 

en région
• Embauche du contractuel Richard Vaillancourt pour réaliser les 

recommandations de l’étude sur les prématernelles
• Deuxième année des programmes de mentorat pour les nouveaux 

enseignants et nouvelles directions d’école
• Mise en place d’un système électronique d’appel téléphonique de 

suppléants 

Bilan de l’année scolaire 2006-2007
• Deuxième année d’un projet-pilote entre l’ACFA et le Centre-Nord 

pour l’embauche de coordonnatrices scolaires-communautaires 
dans les six écoles situées à l’extérieur d’Edmonton

• Partenariat avec Big Brothers Big Sisters Edmonton Area pour l’em-
bauche d’Angèle Déry qui coordonnera et supervisera les jumelages 
bénévoles-élèves à Gabrielle-Roy et Maurice-Lavallée l’an prochain

• Obtention, après 11 ans d’attente, du ministère de l’Éducation 
d’un consortium provincial francophone pour le perfectionnement 
professionnel pour les cinq conseils scolaires francophones

• Création d’un bureau des opérations composé de quatre employés 
pour la gestion et la coordination des dossiers reliés aux opérations, 
à l’entretien, au transport scolaire et à la santé et sécurité au travail

• Embauche de la firme-experte Hour Zero pour la mise en place de 
plans de mesures d’urgence, de sécurité et en cas de pandémie

• Partenariat avec le Centre d’accueil et d’établissement pour l’embauche  
d’un travailleur en établissement dans les écoles d’Edmonton

• Subvention extraordinaire de 280 000 $ du gouvernement provincial 
pour suppléer au budget des opérations et de l’entretien 

• Conception du logiciel PIEL pour élaborer et gérer les plans 
d’intervention des élèves ayant des besoins spéciaux

• Approbation de la mise en place de cours de 9e année à Maurice-
Lavallée et d’un programme au secondaire à Gabrielle-Roy pour 
aider les élèves sous-scolarisés nouvellement arrivés ou issus de 
l’immigration

• Résultats du recensement d’avril 2007 indiquant que cinq postes de 
conseillers catholiques et deux postes de conseillers publics devront 
être comblés lors des élections scolaires du 15 octobre 2007

• Budget équilibré de 28,6 millions de dollars

Notre personnel en mouvance
Nouvelle directrice d’école : Mireille Prévost, directrice de l’école 
publique du Nord

Nouvelle conseillère pédagogique : Josée Lemire, conseillère pour 
l’élémentaire

Congé sans solde : Nathalie Bernier, Daniel Blais, Izabelle Berger, Annette 
Bradley, Hélène Cormier, Julie Legault-Bryant, Lise Nepton, Patricia 
Reddy, Patricia Rijavec, Claudine Tardif-Dufour et Chantal Viens

Prêts de service : Hélène Gendron et Monique Gravel

Au revoir aux enseignant(e)s : Marie-Andrée Bizier, Joanne Beland, 
Chantal Bock, Odile Bourdages, Marie-Ève Bourgault, Suzanne Caron,  
Chantal Chauvin, Angela Cook, Armando Correia, Jean-Luc Damas, 
Marie-Josée Dancause, Angèle Déry, Christine Foisy-Erickson, David 
Filion, Monica Gagnon, Lyne Gosselin, Yves Foko, Kathryn Kimber, 
Natasha Jones, Danielle Lamoureux, Joanne Lapikas, Maryse Marceau, 
Gail Martin, Christiane Moquin, Josée Ouellette, Marielle Perich, 
Hjordis Perkins, Myriam Poisson, Danielle Rocan, Julie Ritchie, Nicole 
Sabourin, Simon Tessier et Hébert Thériault

Transfert d’école : Mathieu Brosseau-Tremblay à Père-Lacombe, Louise 
Gagnon et Frédéric Sévigny à Gabrielle-Roy, Nathalie Uwantege à 
l’École publique du Nord, Magalie Com à Notre-Dame, Christophe 
Page à Citadelle, Marianne Amyotte et Élaine Collins-Neeland à 
Sainte-Jeanne-d’Arc et Michel Lapointe à Maurice-Lavallée

Employées de soutien qui nous quittent : Christine Boucher, Chantal 
Mallet et Liette Landry

En convalescence : Yolande Cadrin et Danielle Desrochers-Creurer

Retour d’une absence prolongée : Danielle Cyr, Anne-Marie Fortin, 
Marie-Andrée Martin, Laura Thompson, Marie-Josée Verret et 
Christine Vezeau.

Bravo aux nouvelles et futures mamans : Isabel Cherchuk, Patricia 
Gareau-Delisle et Danielle Shitu-Bamba.

Retraite : Rachel Jean

Je m’en voudrais de ne pas prendre cette occasion de dire publiquement 
mon appréciation pour l’excellent travail accompli par Isabelle Déchène  
Guay, coordonnatrice des communications. Elle assumera sous peu 
un poste au Campus Saint-Jean. Au nom des écoles, des employés du 
bureau central et de moi-même, nous te disons tous nos remerciements 
et te souhaitons beaucoup de succès.

Au terme de cette année exceptionnelle, je tiens à exprimer ma très 
grande reconnaissance à tous nos employés qui ont donné aussi 
généreusement et efficacement d’eux-mêmes et qui ont effectué leurs 
tâches avec résilience, courage et engagement auprès des élèves. Je 
vous souhaite d’excellentes vacances d’été et un retour en beauté à 
l’automne!
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Des scientifiques diaboliques 
par Ashley McPherson, élève de 9e année

Le 2 mai dernier, l’école La Mission était remplie de scientifiques diaboliques pour la Foire 
des sciences 2007, une journée organisée par les enseignants et à laquelle tous les élèves 
ont participé avec grand plaisir!

La journée a débuté avec la visite d’un vrai scientifique, M. Lucio Gelmini. Ce professeur de 
chimie au Grant MacEwan College a fait plusieurs expériences intéressantes en utilisant les 
gaz qui nous entourent tels que l’hydrogène, le nitrogène et l’oxygène. Il y a eu des flammes 
colorées, des liquides phosphorescents et même des explosions dont une si grosse et si 
forte qu’elle a fait tomber la poussière du plafond; les élèves en ont été émerveillés! C’est la 
preuve qu’on peut avoir du plaisir tout en apprenant, non? 

Le reste de la journée a été consacré à relever des défis scientifiques et à concevoir des 
projets de classe. Les élèves ont travaillé très dur et voici quelques-unes des expériences 
qu’ils ont réalisées en classe : fabrication de « slime » par les élèves de maternelle, création 
de monstres flottants en 1re année, construction de ponts avec du papier journal en 2e année 
et construction de catapultes à bonbons en 4e/5e année et au secondaire. La classe de 3e/4e 
année a essayé, quant à elle, de construire la tour le plus haute et assez forte pour supporter 
le plus de livres possible alors que les élèves de 6e année ont fabriqué des avions en papier 
qui devaient accomplir différentes épreuves. À la fin de l’activité, tous les jeunes étaient très 
fiers de montrer aux autres leurs superbes projets.

En soirée, ils ont eu la chance de revenir à l’école avec leurs parents afin de leur montrer et 
leur expliquer leurs expériences. Ce fut également le moment de reconnaître les gagnants de 
chaque niveau et de leur remettre une médaille bien méritée. Cependant, tous les élèves ont 
été les gagnants de cette incroyable activité, car, au bout du compte, ils ont eu beaucoup de 
plaisir et ont énormément appris... et voilà ce qui est réellement important!

Quelle belle expérience ont vécue les élèves de la classe de 5e-6e année de l’école 
publique Gabrielle-Roy le 22 avril dernier! En compagnie de plus d’une centaine 
d’élèves d’autres écoles d’Edmonton, les jeunes ont offert à leurs parents, amis, 
membres de la communauté et camarades une magnifique performance musicale de 
leur propre cru au Winspear Centre for Music. 

Cette activité a été réalisée dans le cadre du programme Adopt-a-player de l’Orchestre 
symphonique d’Edmonton (ESO). En janvier dernier, l’école publique Gabrielle-Roy a 
appris qu’elle avait été sélectionnée pour recevoir Charles Pilon, violoniste originaire 
d’Edmonton et travaillant pour l’ESO depuis 2006. 

M. Pilon a travaillé avec les élèves pendant huit cours de musique et les a conseillés 
durant toute la création de leur œuvre musicale très originale. Et même en l’absence 
de leur « musicien adoptif », nos jeunes ont continué à travailler d’arrache-pied à 
composer et animer leur future prestation avec l’aide incroyable de leur enseignante 
de musique, Patricia Gareau-Delisle. Et c’est avec beaucoup de fierté qu’en avril 
dernier, ils ont présenté à leurs pairs et à leurs familles les fruits de leur dur labeur. 
Bravo!

Le programme Adopt-a-player est rendu possible grâce à la généreuse contribution de 
la CIBC, de St John’s Music, de l’Orchestre symphonique d’Edmonton, du Winspear 
Centre ainsi que l’Association des musiciens de l’ESO. Cela a certes été, pour nos 
jeunes, une aventure fantastique dans le monde harmonique et harmonieux de la 
musique!

Pour une septième année consécutive, le Conseil scolaire 
Centre-Nord est fier d’être membre du comité organisateur de 
Read In Edmonton. Cette semaine de la lecture aura lieu du 
1er au 5 octobre prochain sous le thème « La lecture : un régal 
pour l’esprit / Reading – A Moveable Feast ».

Quand une personne lit un livre, elle vit par procuration ce 
que les personnages vivent dans l’histoire : le lecteur est ainsi 
transformé par ses lectures. Mais plus encore, dans toutes les 
décisions prises et dans tous les gestes posés au quotidien, 
les apprentissages que le lecteur a faits en lisant s’animent et 
prennent tout leur sens. 

Ainsi, nos lectures deviennent un bagage que nous transportons 
avec nous, où que nous allions, quoi que nous fassions. Cela 
est possible, car les grands auteurs arrivent, par leurs histoires, 
à nous faire voyager à différentes époques et en différents lieux 
– qu’ils soient réels ou imaginaires. Et toutes ces expériences 
littéraires nous amènent à rencontrer une brochette de 
personnages, d’endroits, d’époques qui font, dès lors, partie 
de qui nous sommes.

Que vous aimiez les romans légers ou la poésie complexe, 
les mystères effrayants ou les biographies pesantes, avec un 
soupçon de romantisme ou une pincée d’exotisme, les livres 
sauront toujours satisfaire votre appétit de connaissances 

et d’expériences. Que ce soit à la librairie du coin ou à la 
bibliothèque de votre école ou de votre municipalité, vous 
trouverez toujours quelques livres à vous mettre sous les yeux! 

Joignez-vous à nous pour célébrer la Semaine de la lecture 
2007. Choisissez un livre et installez-vous confortablement dans 
un coin tranquille pour en savourer chaque mot. La lecture a le 
pouvoir de transformer, d’inspirer, d’informer et de divertir. La 
lecture est un vrai... RÉGAL POUR L’ESPRIT!

Vous désirez faire la lecture aux élèves du Centre-Nord? Impliquez- 
vous en communiquant avec Denise Moulun-Pasek au 487-3200 
ou à dmpasek@csrcn.ab.ca. Et pour plus de renseignements 
sur Read In Edmonton et les événements publics qui seront 
organisés un peu partout dans la ville pour promouvoir le plaisir 
de lire, visitez www.epl.ca/readin.

En plus de notre Conseil, voici les autres organismes qui siègent 
au comité organisateur de Read In 2007 : Centre for Family 
Literacy, Edmonton Catholic Schools, ECALA, Edmonton Public 
Library, Edmonton Public Schools, Grant MacEwan College, 
NorQuest College, The King’s University College et University of 
Alberta. Merci également à nos partenaires médiatiques : CTV 
Edmonton, Edmonton Journal, JOE FM, Le Franco et Radio-
Canada Alberta.

La lecture : un régal pour l’esprit!
Des élèves de Gabrielle-Roy 
au Winspear Centre for Music

Birds of Hope : un organisme 
communautaire porteur d’espoir
par Caroline Marcoux, animatrice culturelle

En novembre 2006, Birds of Hope a été créé afin de venir en aide aux personnes étrangères dans le 
besoin. M. Joseph Ekemu et Mlle Céleste Bégin ont été les instigateurs de ce grand projet qui a pris son 
envol. D’autres personnes siègent également sur le comité de ce nouvel organisme communautaire à but 
humanitaire, soit Sylvia Bégin, Denis Enabu, Madrine Katushabe et John Paul Emunu.

Le premier projet de Birds of Hope vise à sensibiliser la population aux dures réalités vécues par les enfants 
soldats. Les membres de l’organisme ont été de passage à l’école Maurice-Lavallée le vendredi 15 juin de 15 
h 30 à 19 h 30. Pour la modique somme de 2 $, les gens ont pu assister à un mini-spectacle de danse, de rap 
et de chant présenté par des élèves. Tous les dons recueillis durant cette activité seront versés à l’organisation 
Gusco Rehabilitation Center for Child Soldiers (www.gusco.org). M. Joseph Ekemu a également fait un 
témoignage très émouvant sur les Ougandais accompagné d’un court extrait du film Freedom Writers. Les 
gens ont également pu écrire des messages d’espoir aux enfants soldats qui leur seront envoyés avec les 
dons amassés lors de cette soirée.
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Quarante-trois élèves de la 3e à la 6e année, trois enseignants et 
trois parents accompagnateurs ainsi que Frank Grell, technicien 
de son, sont partis en tournée à Jasper. Partis le jeudi 31 mai 
après les classes, la troupe est arrivée dans la soirée et s’est 
installée dans les grands dortoirs du Jasper Activity Centre pour 
se reposer avant leur performance. 

Puis le lendemain avant-midi, c’est avec beaucoup de fierté que 
les jeunes chanteurs et joueurs de carillons ont offert une superbe 
prestation aux élèves de l’école Desrochers et à ceux de Jasper 
Elementary School. En après-midi, les élèves – accompagnés de 
ceux de 6e année de Desrochers – ont effectué une randonné 
pédestre sur les sentiers d’Old Fort Point. Ils ont ainsi profité 
du soleil et du beau temps. Pendant ce temps-là, Rachel Jean, 
leur enseignante de musique, offrait un atelier de carillons aux 
élèves du secondaire de l’école Desrochers.

En fin d’après-midi ce même vendredi, les élèves de Sainte-
Jeanne-d’Arc ont présenté un second mini-concert, mais cette 
fois-ci pour la communauté francophone de Jasper. Cet autre 

Le 17 mars dernier, j’ai eu l’occasion de vivre une expérience inoubliable! J’ai participé à la 
finale internationale de la Dictée des Amériques. Cet événement avait lieu à l’Assemblée 
nationale du Québec et réunissait près de 125 participants originaires d’une quarantaine 
de pays. Très fière de représenter le Canada, j’ai côtoyé pendant une journée des gens qui 
avaient non seulement un amour inconditionnel de la langue française mais qui la parlaient 
avec finesse et l’écrivaient avec précision. Quel privilège d’être parmi ces érudits! 

La Dictée, composée et lue par l’auteur-compositeur-interprète québécois Vincent Vallières, 
portait sur la cueillette des impôts : Figures imposées. Un sujet banal, me direz-vous, qui 
comporte néanmoins maintes difficultés lorsque l’on désire recourir aux termes adéquats. 
Ainsi, la Dictée était criblée de mots tels qu’accise, fisc, récépissé et fonds fiduciaire! Les plus-
values, les trop-perçus et les quotes-parts devaient porter la marque du pluriel au bon endroit 
et arborer le trait d’union lorsqu’il le fallait! 

Que de pièges! Que d’obstacles! Juniors, seniors amateurs (ma catégorie!) et seniors 
professionnels, tous ont trébuché quelque part. En effet, personne n’a eu zéro faute! Mais 
qu’importe, il y avait le plaisir d’être là, d’être reçu en grande pompe, d’être admiré à la 
télévision, ne serait-ce que quelques instants… La joie également de participer au grand 
projet qu’est la survivance d’un art presque oublié : celui d’écrire en phrases complètes en 
ayant recours au mot juste, à l’expression parfaite! 

Ce fut un grand honneur que d’assister à cette célébration de la langue française! Cette 
aventure, je l’ai vécue humblement. Elle m’a redonné le goût de bien parler ma langue 
maternelle et de l’embellir chaque fois que je le peux. Depuis, je ne regarde plus un texte 
de la même façon : je l’aborde avec attention, guettant les leurres, surveillant les attrapes, 
mais toujours appréciant la beauté d’un mot de vocabulaire ou l’harmonie d’une phrase bien 
tournée. 

Tous, je vous encourage à participer à la demi-finale albertaine l’hiver prochain, organisée par 
l’Alliance française. Vous verrez, on en ressort grandi! Comme disait Pierre de Coubertin : 
l’important n’est pas de gagner mais bien de participer.

C’est le 13 mars dernier que le Conseil scolaire Centre-Nord approuvait la proposition d’ouvrir une école 
francophone publique dans le nord d’Edmonton. À cet effet, le Conseil louera environ 25 000 pieds carrés dans 
l’ancienne école primaire St. Patrick (12050, 95A Rue) appartenant à Edmonton Catholic Schools. Cette école 
avait fermé ses portes en juin 2003 à la suite de la décroissance persistante du nombre d’élèves fréquentant 
ses lieux.

« Nous sommes très heureux que l’école servira de milieu d’apprentissage pour les élèves du Conseil scolaire 
Centre-Nord. Notre conseil entretient depuis longtemps d’excellentes relations avec le Centre-Nord. Il ne faut 
pas oublier que les écoles francophones ont été gérées par Edmonton Catholic Schools avant la formation des 
conseils scolaires francophone en 1994 », a mentionné Debbie Engel, présidente d’Edmonton Catholic School 
Board of Trustees.

La nouvelle école élémentaire francophone du Nord offrira donc dès septembre 2007 les programmes d’étude 
de maternelle à 5e année à environ 75 à 100 élèves. Elle deviendra ainsi la troisième école publique gérée par 
le Conseil scolaire Centre-Nord et la seconde à Edmonton.

« Cette année, nous avons connu une augmentation de 21 % au niveau de nos inscriptions. Cela représente 
401 élèves de plus qu’en 2005-2006. Nos écoles sont remplies à craquer et nous devons assurer la qualité 
de l’enseignement offert à nos élèves et surtout mieux servir ceux vivant dans le centre-nord d’Edmonton, a 
expliqué Henri Lemire, directeur général du Centre-Nord. De plus, la nouvelle école permettra à ABC Head Start 
Society d’offrir le programme L’avantage ABC deux fois par jour, soit un groupe d’enfants d’âge préscolaire le 
matin et un autre en après-midi. »

Avec l’ouverture de cette nouvelle école, le Conseil scolaire Centre-Nord gérera trois écoles publiques et neuf 
écoles catholiques à Edmonton, Saint-Albert, Legal, Red Deer, Wainwright, Jasper et Fort McMurray.

Une tournée à Jasper pour les ensembles 
musicaux de Sainte-Jeanne-d’Arc

superbe spectacle a été suivi d’un repas-pizzas offert par la 
communauté scolaire de Jasper. La soirée s’est terminée par un 
peu de magasinage dans les charmantes boutiques du village 
ou à la piscine municipale.

Finalement, le samedi, la troupe est revenue à Edmonton en 
début de soirée après avoir profité de son passage à Jasper pour 
visiter le canyon Maligne et se baigner dans les sources thermales 
Miette. Ce voyage en a été un de rêve pour petits et grands qui 
y ont participé. Les élèves ont été de fiers ambassadeurs et ont 
brillé tant par l’excellence de leurs prestations musicales que 
par leurs comportements exemplaires et leur grande fierté de 
parler français.

En plus de la contribution financière des parents de nos élèves, 
le voyage a été rendu possible grâce à la générosité de la Société 
de parents de Sainte-Jeanne-d’Arc, du Club Jean Patoine et de 
l’école. Merci à tous!

La Dictée des Amériques 2007 : une rencontre 
francophone où l’on est contraint à mettre les 
points sur les ‘i’ et les barres sur les ‘t’!
par Mireille Prévost, directrice d’école

Une nouvelle école publique à Edmonton
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Depuis quelques mois, les élèves de 4e année de l’école Père-Lacombe tentent par tous les moyens de se 
mériter plus de temps libres afin de pouvoir améliorer leurs habiletés en « stacking ». En quoi, vous vous 
dites sûrement? Le Sport Stacking a été inventé en 1998 par un Américain du nom de Bob Fox. Fort de 
ses 17 ans d’expérience en éducation physique, M. Fox cherchait une activité ayant un impact positif sur 
tous les élèves et non seulement sur les « athlètes naturels ». Aujourd’hui, il existe même une association 
internationale pour ce sport : c’est la World Sport Stacking Association.

J’ai découvert cette magnifique activité lors du congrès 2007 de l’Alberta Teachers’ Association. J’en suis 
revenue fébrile avec, dans mon sac, 12 tasses, une vidéo et un bon de commande. J’étais prête à initier mes 
élèves à ce nouveau sport qui consiste à empiler et dépiler les 12 verres spécialement conçus pour former une 
variété de pyramides. Les élèves doivent aussi respecter certaines règles afin de bien réussir les figures et avoir 
la possibilité de participer à une compétition. Ce sport peut se pratiquer très facilement en salle de classe ou 
dans un gymnase où il est alors possible d’intégrer des relais et un plus haut niveau d’activité physique.

Bien que le Sport Stacking ne soit pas un sport au sens traditionnel du mot, plusieurs attitudes positives 
et habiletés sont développées en le pratiquant dont l’ambidextrie, la concentration, apprendre à corriger 
ses erreurs, le plaisir de s’accomplir dans une tâche et la motivation de participer aux activités. Ce sport 
facilite également la communication entre les deux hémisphères du cerveau. Un enseignant de Saint-Albert 
a récemment mené une étude qui a démontré qu’en pratiquant le Sport Stacking de façon régulière, les 
élèves pouvaient augmenter, de façon significative, leurs résultats en mathématiques!

Enfin, nous pouvons dire que nous avons maîtrisé quelque chose une fois que nous sommes capables de 
l’expliquer ou de l’enseigner à d’autres. C’est donc avec plaisir et confiance que les élèves de la 4e année 
ont accepté d’animer dans toutes les classes de Père-Lacombe des ateliers de 40 minutes. Depuis leurs 
présentations, la fièvre du « stacking » est devenue pandémique!

Pour découvrir davantage ce sport, consulter les sites Web suivants : 
www.speedstacks.com ou www.worldsportstackingassociation.org

Du 27 au 29 avril avait lieu la 18e édition du Festival théâtre jeunesse 
de l’Alberta (FTJA) organisé annuellement par L’UniThéâtre. 
Autrefois tenu dans le site enchanteur de Kananaskis, le FTJA a 
déménagé ses pénates à La Cité francophone d’Edmonton pour 
y accueillir près de 200 jeunes des quatre coins de l’Alberta. 

Néophytes ou passionnés par les arts dramatiques, plusieurs 
élèves de 7e à 12e année de nos écoles ont participé à ce grand 
rassemblement afin de célébrer leurs créations et leurs talents 
théâtraux, d’assister à une douzaine de pièces créées par leurs 
pairs et de travailler avec des artistes professionnels. Les jeunes 
du Centre-Nord ne sont, bien évidemment, pas partis la tête 
et les mains vides. En effet, des ateliers de formation ont été 
offerts et des prix ont été remis pour souligner les efforts, les 
prestations et le talent des participants à l’événement. 

Bravo à Matthew Addison, Kristen Charlebois, Logan Dricscoll, 
Amy Saunders, Benjamin Waxer, Lisa Winkler et leur enseignante 
Marie-Claude Faucher, tous de l’école Desrochers (Jasper), qui ont 

26 élèves + 312 verres = SPORT
par Monique Beaunoyer, enseignante

En avril dernier, l’Association canadienne d’éducation de 
langue française (ACELF) a dévoilé le nom des gagnants des 
divers concours qu’elle organise annuellement dans le cadre de 
la Semaine nationale de la francophonie. Une enseignante et 
ses élèves d’une de nos écoles ont appris que leur travail avait 
été récompensé par l’ACELF. 

En effet, la classe de maternelle et première année de Marie-
France Miron, enseignante à l’école Desrochers, ont remporté 
l’un des prix du concours « Des livres pour la petite enfance » 
assortis d’une bibliothèque de livres d’une valeur de 500 $. 
Dans le cadre de cette activité nationale, les élèves de Marie-
France ont écrit des livrets de 6 pages contenant au minimum 
un dessin et une phrase le décrivant. Les thèmes choisis par 
les tout-petits étaient aussi variés que Noël, l’Halloween, les 
formes géométriques. Il y en a même qui se sont inspirés de 
leur routine du matin. Voilà une belle façon de susciter l’éveil à 
la langue française chez les tout-petits.

L’école Desrochers, gagnante du concours 
« Des livres pour la petite enfance »

Bravo à Mme Marie-France et aux élèves 
de sa classe de M-1re année :

• Kiara Bowler
• Éli Erb-Beauchamp
• Thea-Rose Catto
• Étianne Connick Lecours
• Cooper Hilworth
• Florence Jacob
• Jesse Lazzari
• Sadie MacDowell
• Clara McIsaac
• Danya McKenzie
• Mikaela Robinson
• Olivia Hardy
• Sophie Kaupp
• Pascale Robinson
• Kassandra Turcot
• Kysa Wadsworth
• Walter Ostrander

Le Festival théâtre jeunesse de l’Alberta 
pour la première fois à Edmonton

remporté le prix de la meilleure scénographie et le prix Franco 
du meilleur texte 7-9 pour leur pièce de théâtre « CO2 ».

Félicitations également au Club d’art dramatique 10-12 de 
Maurice-Lavallée qui a reçu le prix du public pour la pièce Les 
Mis Érables. Les membres du Club sont : Sarah Blanchet, Patrick 
Dunn, Naomie Flibotte, Siona Gareau-Brennan, Caroline Kreiner,  
Daphney Lockhead, Johanne Melançon, Haboon Osman-Hachi,  
Amy Painchaud, Karine Vienneau, Vicky Vienneau et Faizath Yallou.  
De plus, Patrick Dunn et Vicky Vienneau ont été respectivement 
couronnés meilleur comédien et meilleure comédienne 10-12.

Un autre prix Franco du meilleur texte 7-9 a été remis à la troupe 
de théâtre de Maurice-Lavallée composée de Nadia Chauvet- 
Archibald, Paul Cournoyer, Éric Doucet, Sophie Gareau-Brennan,  
Robert Klikach, Émilie Lamache, Jessica Nepton-Chayer et Andrée  
Vincent. Bravo les filles et les gars pour votre belle performance 
dans La Purification.

Du 14 au 18 mai, les élèves de 6e année de Desrochers, accompagnés de leur enseignante 
Roxane Thomas, ont participé avec beaucoup d’enthousiasme au programme School-at-the-
Legislature. Voilà une incroyable occasion pour enseigner et apprendre le fonctionnement 
du gouvernement provincial de façon plus concrète et plus active. Cela a été toute une 
semaine d’apprentissage et les jeunes sont revenus la tête pleine de connaissances et de 
souvenirs. 

Imaginez être initié au monde de la politique provinciale et au parlementarisme canadien 
bien assis dans la chaise du premier-ministre de l’Alberta, du ministre de l’Éducation ou d’un 
député de l’Opposition. Et suivre son cours d’art sur les marches du splendide établissement 
où siègent les parlementaires albertains ou de faire de la marche rapide sur le sentier 
bordant les 57 acres de verdure entourant la Législature! Durant cette semaine très bien 
remplie, les élèves de Mme Roxane ont vécu une expérience riche en rencontres (députés, 
journalistes, sergent-d’armes, solliciteur général, officiers de la Chambre, pages, etc.) en 
visites (bibliothèque provincial, bureau du premier-ministre et du lieutenant-gouverneur, 
services administratifs et financiers, etc.) et en divertissement!

Le programme School-at-the-Legislature est une initiative d’envergure provinciale mise 
en place par l’honorable Ken Kowalski, président de l’Assemblée législative, avec l’appui 
de partenaires communautaires locaux. Ce programme offre une multitude d’expériences 
d’apprentissage en lien avec les programmes d’études de 6e année (études sociales, français, 
anglais, sciences, arts, mathématiques, carrière et vie, éducation physique). Il permet également  
d’initier les jeunes à la citoyenneté.

Des élèves de l’école Desrochers 
à l’Assemblée législative de l’Alberta
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En raison de la récente nomination de Mme Mireille Prévost 
au poste de directrice de l’École publique du Nord, l’excellente 
équipe des Services pédagogiques du Centre-Nord s’est 
retrouvée avec une personne-ressource en moins. Afin de 
combler le poste de conseillère pédagogique à l’élémentaire, 
une offre d’emploi a été affichée et des entrevues ont eu lieu 
en mai. C’est avec beaucoup d’enthousiasme que les Services 
pédagogiques accueilleront au cours de l’été Mme Josée 
Lemire qui deviendra la personne-ressource pour les écoles 
élémentaires du Centre-Nord.

Native du Québec, Mme Lemire vit en Alberta depuis l’obtention 
de son baccalauréat en Éducation de l’Université du Québec 
à Montréal en 1989. En plus d’avoir exercé la profession 
d’enseignante aux écoles St. Dominic Elementary School à Cold 
Lake, Father Jan et Marie Poburan à Saint-Albert pendant 15 
ans, elle a également occupé les postes de personne-ressource 
auprès des enseignants en matière d’intégration des TIC avec 
Telus 2 Learn, de facilitatrice du programme de mentorat, 
de coordonnatrice du projet PARSA, de formatrice pour les 
enseignants et de directrice adjointe à l’école Bertha Kennedy. 
Depuis maintenant deux ans, Mme Lemire travaille pour 
LearnAlberta.ca, un département d’Alberta Education. De par  
ses expériences de travail et ses nombreuses et diverses formations,  
Mme Lemire possède tous les atouts en main pour appuyer les 

C’est avec beaucoup de fierté que le directeur général, Henri 
Lemire, annonçait au début d’avril dernier la nomination de Mme 
Mireille Prévost à titre de directrice de l’École publique du Nord 
qui ouvrira ses portes en septembre 2007 au 12050, 95A Rue 
(anciennement St. Patrick School). 

« C’est un honneur et un privilège pour moi d’être nommée 
directrice d’une nouvelle école. C’est un peu comme commencer 
un journal : la première page est blanche, prête à accueillir 
l’Histoire d’une nouvelle communauté scolaire » a mentionné 
Mme Prévost, très enthousiaste face au beau défi qui l’attend.

Résidente de l’Alberta depuis 22 ans, Mme Prévost possède  
un baccalauréat en éducation du Campus Saint-Jean (U of A) et  
complètera très bientôt une maîtrise en sciences de l’éducation. 
Elle possède également 18 ans d’expérience comme enseignante  
dans les écoles d’Edmonton Public Schools et de Grand Yellowhead  
Regional Division. Durant sa carrière à l’École Pine Grove Elementary  
School (Edson), elle a été nominée par la communauté scolaire 
pour un prix d’excellence en enseignement de la Province.

De plus, Mme Prévost travaille depuis deux ans pour le Conseil 
scolaire Centre-Nord à titre de conseillère pédagogique à 
l’élémentaire. Elle est la principale personne-ressources auprès 
des directions d’école et des enseignants de la maternelle à la 6e 
année. Elle coordonne les programmes d’éducation à domicile, 
divers comités (francisation, anglais langue seconde, maternelle) 
et est responsable d’identifier les besoins du personnel enseignant  

en matière de perfectionnement professionnel. Son travail de  
conseillère lui a permis de développer diverses stratégies afin d’aider 
les enseignants dans la salle de classe, des ateliers sur l’évaluation 
au service de l’apprentissage, ainsi que d’accompagner les 
enseignants dans la mise en œuvre des nouveaux programmes 
d’études (activité physique quotidienne, études sociales, etc.)

« Mme Prévost comprend les besoins en matière d’éducation 
au primaire et nous savons qu’elle sera en mesure d’exploiter 
ses compétences reflétées par son originalité, sa richesse et 
son intérêt pour le domaine pédagogique. Elle saura dépasser 
nos attentes et mener avec brio la nouvelle direction de l’École 
publique du Nord » a expliqué M. Henri Lemire, directeur général 
du Conseil scolaire Centre-Nord.

Depuis son entrée en poste, Mme Prévost s’affaire à préparer 
l’école pour accueillir ses nouveaux élèves avec l’aide du 
personnel du bureau des opérations. Très confiante, elle a déjà 
presque trouvé tout son personnel administratif et enseignant et  
effectue quotidiennement les achats en ressources pédagogiques  
pour les salles de classe et la bibliothèque. 

Si vous connaissez des familles vivant sur la rive Nord de la 
rivière Saskatchewan et désireuses d’offrir à leurs enfants un 
environnement d’apprentissage sain, sécuritaire et favorisant 
l’épanouissement des jeunes de maternelle à 5e année, n’hésitez 
pas à les inciter à communiquer avec l’École publique du Nord au 
474-9547 ou à epn@csrcn.ab.ca.

Une direction pour la nouvelle 
École publique du Nord d’Edmonton

Vivre Adrien-Bouchard!
par Monique Moquin, enseignante

Le vendredi 25 mai dernier, plus de 600 jeunes s’étaient réunis à l’école Notre-Dame pour la journée 
annuelle Adrien-Bouchard. Au cours de cette activité, les élèves ont participé à dix épreuves sportives 
différentes. Des rubans ont été remis aux gagnants de chacune d’entre elles; une jeune fille de 4e année, 
Joëlle Whittaker, en a même remporté neuf! 

Toutefois, le but de la journée n’était pas la compétition à tout-prix, mais bien de permettre aux élèves de 
se divertir. Tout autour de nous, les gens s’amusaient, riaient et s’encourageaient. L’esprit d’équipe était 
vivant! 

Le plus beau cadeau de la journée a été de voir tous ces jeunes non seulement avoir du plaisir avec leurs 
camarades, mais aussi créer de nouveaux liens d’amitié. La journée a été tout simplement couronnée de 
succès! 

Chapeau et un grand merci au comité organisateur formé de :

• Monica Gagnon, école Père-Lacombe • Pascal Morissette, école La Mission
• Dennis Ralston, école Père-Lacombe • Natalie Harris, école Sainte-Jeanne-d’Arc
• Karine Dupuis, école Citadelle • Marianne Amyotte, école Notre-Dame
• Nicole Hébert-Royer, école publique Gabrielle-Roy • Arthur L’Abbé, coordinateur – école Notre-Dame

Merci aussi à tous les parents bénévoles dont le travail et dévouement ont permis de remplir cette journée 
de gaieté et de plaisir. 

Parallèlement à la journée Adrien-Bouchard, l’école Sainte-Jeanne-d’Arc a accueilli, ce même jour, plus 
de 650 élèves de maternelle à la 3e année pour la journée plein air 2007. Les enfants ont profité du beau 
temps pour se dégourdir les pattes et rencontrer tout plein de nouveaux amis. Merci à tous ceux et celles 
qui ont participé à la tenue de cet événement annuel pour l’élémentaire 1er cycle!

Une nouvelle conseillère pédagogique 
à l’élémentaire pour les écoles du Centre-Nord

Le 5 mai dernier, 14 jeunes de Wainwright et Legal s’étaient 
réunis à l’école Saint-Christophe pour suivre, en français, le 
cours « Gardiens avertis » de la Croix-Rouge. Ensemble, ils 
ont appris, tout en s’amusant, à nourrir un bébé ou changer 
une couche, préparer un repas simple, jouer à différents  
jeux avec des enfants de tous les âges, prévenir les blessures, 
assurer la sécurité des enfants et gérer une urgence, au 
besoin. Les coordonnatrices scolaires-communautaires de 
Legal et Wainwright tenaient à offrir aux jeunes de leur 
région la chance d’acquérir ces compétences dans leur langue 
maternelle. Il ne faut pas oublier que le gardiennage est le 
premier emploi d’un grand nombre de jeunes adolescents!

Parce que s’occuper des enfants, 
ce n’est pas un jeu d’enfant

directions d’écoles et les enseignants de maternelle à 6e année 
dans leur travail quotidien auprès des élèves.

Les principales tâches de Josée Lemire seront, entre autres, de  
coordonner les programmes d’éducation à domicile, divers comités  
(PARSA, francisation, anglais langue seconde, maternelle) et 
d’identifier les besoins du personnel enseignant en matière de 
perfectionnement professionnel. Son travail de conseillère lui 
permettra également de développer diverses stratégies afin 
d’aider les enseignants dans la salle de classe, des ateliers sur 
l’évaluation au service de l’apprentissage, ainsi que d’accompagner  
les enseignants dans la mise en œuvre des nouveaux programmes  
d’études (activité physique quotidienne, études sociales, etc.)

Au Conseil scolaire Centre-Nord, les services pédagogiques sont  
offerts par une équipe de conseillers pédagogiques qui œuvrent 
dans différents domaines de spécialisation et d’expertise tels que 
l’enseignement à l’élémentaire ou au secondaire, l’enseignement 
religieux, l’adaptation scolaire, les comportements sociaux, les 
technologies, etc. Ils assument, entre autres, un rôle de soutien, 
de conseil et de développement pédagogique auprès des 
directions et des enseignants de nos onze écoles, avec pour but 
premier d’assurer aux élèves des services éducatifs de qualité 
qui conviennent à leurs besoins.
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Imagine un endroit loin de tout ce que tu connais… un pays où il y a 4 800 km d’océan 
entre toi et ta vraie vie. C’est un sentiment d’égarement, mais en même temps, c’est si 
excitant. Et j’ai compris que tout est possible quand on le veut vraiment!

Quelques jours avant notre congé du printemps, Carly, Clara et moi-même, chargées de nos 
gros sacs à dos et accompagnées par nos deux enseignants, M. Denis et Mme Marie-Claude, 
sommes parties pour deux semaines d’aventure en France. Malgré quelques problèmes de 
routes fermées et de camionnette endommagée, nous sommes arrivés juste à temps à 
l’aéroport de Calgary pour prendre notre avion.

À notre arrivée dans les Vieux-Pays, nous avons loué une petite voiture européenne et 
sommes partis en direction du nord de la France. Nous avons conduit le long des côtes de la 
Normandie pour voir la plage de Dieppe, Honfleur et le cimetière aux croix blanches, où sont 
enterrés les soldats morts durant les deux guerres mondiales, ainsi que le mont Saint-Michel. 
En dormant dans les auberges de jeunesse et dans les chambres d’hôte, nous avons essayé 
de vivre la culture et l’histoire de la France. 

Après avoir exploré le Nord pendant quatre jours, nous nous sommes dirigés vers la vallée 
de la Loire avec ses châteaux merveilleux. Chenonceau et Chambord sont parmi les endroits 
les plus connus du centre de ce pays. Puis nous avons délaissé notre voiture pour continuer 
notre voyage en TGV, une façon plus rapide de se déplacer sur de grandes distances. Ce 
train va à une vitesse moyenne de 300 km/h. C’est à ce moment que nous avons commencé 
notre séjour dans le Sud français.

Aux portes des Alpes se trouve Annecy, une ville touristique plus grande que Jasper, pleine 
de culture et de charme. Ici, nous avons fait une courte randonnée dans les montagnes et 
avons repris le TGV en direction de la Méditerranée et la Côte d’Azur. Là-bas, c’était tout le 
contraire de Jasper avec ses plages et la mer à perte de vue. Cassis a été mon endroit préféré 
de tout notre voyage. Ses plages, le soleil, les charmantes petites rues, les jolies maisons et 
les calanques… tout m’a plu. Et il y avait aussi des palmiers : c’était la première fois que j’en 
voyais! Si je pouvais retourner dans une des régions que nous avons visitées, je choisirais 
sans hésiter Cassis! 

Enfin, pour terminer, nous avons passé nos trois dernières nuits à… Paris! Là, nous avons 
visité les musées d’Orsay et du Louvre. L’Arc de triomphe, Versailles, le quartier latin et la 
tour Eiffel étaient aussi magnifiques que je les avais imaginés. Paris est une ville pleine de 
magie et d’amour, avec tout plein de touristes partout!

Nous avons constaté très rapidement que la France est très différente d’une région à l’autre 
et qu’elle vaut vraiment la peine d’être explorée. Ce voyage a été une expérience que je 
n’oublierai jamais! 

Terre inconnue, mais racines de nos origines
par Allison Lombard, élève de 11e année

Depuis quelques semaines, nous avons commencé à planifier les trajets d’autobus 
pour la rentrée scolaire de septembre 2007. 

Il est urgent que vous communiquiez avec le bureau du transport le plus 
rapidement possible SI, pour le mois de septembre 2007, vous :

• Prévoyez déménager; ou 
• Prévoyez ne plus utiliser le service de transport à l’automne 2007; ou 
• Savez que les coordonnés utilisées présentement pour le transport de vos enfants 

changeront (par exemple, nouvelle garderie).

IMPORTANT : Aucun changement ne sera effectué aux trajets d’autobus après le  
17 août 2007. Les demandes de changements reçues après le 17 août 2007 n’entreront  
en vigueur qu’au 1er octobre 2007. 

Merci de votre collaboration.

Rita d’Entremont
Préposée au transport
780-468-4434
Sans frais : 1-800-248-6886

Autobus scolaire : planification 
pour septembre 2007

Le 20 mai 2007, Sebastian Larochelle, élève de 6e année à l’école publique Gabrielle-Roy, est 
entré, fébrile et un peu hésitant, dans le Collège Gérald-Godin (Québec), prêt à s’attaquer 
aux mots difficiles de langue française. Cent autres jeunes âgés de 10 à 12 ans étaient aux 
prises avec les mêmes émotions de fierté et d’anxiété à l’idée d’affronter la dictée portant 
sur les contes et les légendes.

Cette « Grande Finale internationale de La Dictée P.G.L. » était la 16e édition et accueillait 
des jeunes en provenance des dix provinces et trois territoires canadiens ainsi que des États-
Unis et du Sénégal. En plus de mesurer leur connaissance du français, les jeunes participants 
pouvaient gagner, dans la catégorie « classes francophones » ou « classes d’immersion », 
l’une des bourses de 2 000 $, 1 000 $ ou 500 $ ainsi qu’un trophée témoignant de leur 
excellence.

Quoique Sebastian n’a pas remporté d’honneur lors de la Grande Finale, il est sorti grandi, 
encore plus fier d’être francophone et avec mille et un souvenirs de son passage à Montréal. 
« Cela a été une expérience très enrichissante. Pour moi, c’était aussi très spectaculaire de 
voir Montréal et de réaliser comment petite est notre capitale (Edmonton) à comparer à 
cette ville! », nous a écrit Sebastian à son retour.

Plus de 200 000 jeunes de plus de 1 200 écoles canadiennes ont participé à cette 16e édition 
de La Dictée P.G.L. Grâce à la Cueillette du partage P.G.L., 1 620 900 $ ont été amassés et 
seront répartis de la manière suivante : les écoles canadiennes auront 735 660 $ pour des 
projets scolaires et 885 240 $ seront utilisés par la Fondation Paul Gérin-Lajoie dans le but 
d’aider les écoliers des pays du Sud.

Un élève du Centre-Nord participe 
à la Grande Finale internationale 
de La Dictée P.G.L.
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Puisque l’implication des parents et des membres de la communauté 
est très importante dans la gestion d’un conseil scolaire, des élections 
scolaires ont lieu à tous les trois ans en Alberta. Les prochaines élections 
étant en octobre 2007, le Conseil scolaire Centre-Nord a procédé au 
recensement de son électorat du 1er au 30 avril tel qu’exigé par la Loi 
scolaire.

Le recensement avait pour buts de :

• Informer les électrices et électeurs de leur droit de vote;
• Inciter l’électorat à se déclarer comme électrice ou électeur d’un 

conseiller public ou catholique;
• Déterminer le nombre de conseillers publics et catholiques à élire 

au sein du Conseil lors des élections scolaires du 15 octobre 2007;
• Préparer la liste électorale pour le Conseil scolaire Centre-Nord.

Plan de communication
Pour informer l’électorat de la nécessité de remplir le formulaire de 
déclaration, nous avons utilisé plusieurs médias :

• Annonces publiées dans les lettres mensuelles des écoles et dans 
L’Écho du Centre;

• Communiqué aux médias francophones et anglophones;
• Lettre adressée aux conseils d’école;
• Section spéciale sur le site Web du Conseil scolaire, incluant l’avis de 

recensement et le formulaire disponibles en français et en anglais;
• Annonce en format détaché publiée dans Le Franco et dans au 

moins un journal régional où il y au une école du Centre-Nord (à 
partir de la liste des médias développée par le Conseil);

• Formulaire accompagné d’une lettre explicative et d’une enveloppe 
préaffranchie et préadressée au directeur de scrutin envoyés à tous 
les parents des élèves inscrits dans les 11 écoles du Centre-Nord;

• Invitation aux paroisses francophones de Legal, Saint-Albert et 
Edmonton de publier les renseignements au sujet du recensement 
dans leur feuillet paroissial.

Résultats du recensement
Le nombre de formulaires reçus au 30 avril 2007 à 16 h s’élève à 672 
comparativement à 755 en 2002 et à 479 en 2004. De ce nombre 
total, 66 n’ont pas pu être comptabilisés pour les raisons suivantes :

• 40 personnes n’ont coché aucune des deux cases indiquant pour 
quels conseillers – membre public ou membre séparé (catholique) 
– elles avaient le droit de voter;

• 20 personnes ont complété plus d’un formulaire de déclaration;
• 4 personnes ont coché les deux cases indiquant qu’elles avaient 

le droit de voter pour un membre public et un membre séparé 
(catholique);

• 1 personne n’était pas admissible au vote;
• 1 personne avait omis d’écrire son nom sur le formulaire.

Parmi les personnes qui se sont déclarées et dont le formulaire a 
été comptabilisé, 462 personnes (76,24 % du nombre total de 
formulaires comptabilisés) se sont déclarées électrices d’un membre 
séparé (catholique) alors que 144 personnes (23,76 % du nombre 
total de formulaires comptabilisés) se sont déclarées électrices d’un 
membre public. 

École
Électeur 
catholique

Électeur  
public 

Total

Boréal 7 4  11

Citadelle 20 2  22

Desrochers 1 23 24

Gabrielle-Roy 6 33 39

La Mission 39 5 44

La Prairie 20 7 27

Maurice-Lavallée 76 15 91

Notre-Dame 33 3 36

Père-Lacombe 42 7 49

Saint-Christophe 11 5 16

Sainte-Jeanne-d’Arc 126 16 142

Autres (école pas indiquée) 46 18 64

Sous-total (électeurs parents) 427 138 565

Autres électeurs

Diplômés 18 5 23

Parents de diplômés 17 1 18

Sous-total (autres électeurs) 35 6 41

TOTAL – RECENSEMENT 2007 462 144 606

Pourcentage (catholique-public) 76,24 % 23,76 %

À la suite des résultats précités et conformément à la politique B-2021 
du Conseil scolaire Centre-Nord, il y aura deux postes de conseillers 
publics et cinq postes de conseillers catholiques qui devront être comblés  
lors des élections scolaires du 15 octobre 2007.

Résultats du recensement de l’électorat 
du Centre-Nord
Par Denis Collette, directeur de scrutin

Tour du chapeau pour Maurice-Lavallée 
à la Chicane albertaine 2007

Des jeunes de partout en Alberta, une atmosphère électrisante, une animation délirante et 
des performances dignes du plus rock des festivals rock, voilà une description sommaire de 
la 7e Chicane albertaine qui a eu lieu les 27 et 28 mai dernier à l’école Maurice-Lavallée. Que 
rajouter de plus lorsque vient le temps d’expliquer ce qu’est la Chicane albertaine… Que 
cinq groupes de Maurice-Lavallée étaient en compétition contre des écoles de Lethbridge, 
Calgary, Cold Lake et Rivière-la-Paix et que trois d’entre eux se sont disputés les trois 
premières places de ce concours musical très prisé des jeunes!

En effet, cette année, Philosophil et les Philophiles, Les Changements subtils et Graphique 
Thé ont remporté respectivement les 1re, 2e et 3e places de la Chicane albertaine 2007. De 
plus, deux prix ont été décernés au groupe Les Changements subtils, soit le prix du public 
et celui de la Chanson primée. Ce dernier prix est commandité par CHFA Radio-Canada qui 
diffusera bientôt, sur ses ondes, les moments forts de la soirée. Nous tenons à féliciter tous 
les jeunes des groupes victorieux :

Philosophil et les Philophiles
• Philippe McLean, voix et guitare
• Yannick Doucet, voix et basse
• Michael Peterson, batterie
• Éric Amyotte, guitare

Les Changements subtils
• Naomie Flibotte, voix
• Catherine Dubé, voix
• Patrick Dunn, voix et piano
• Éric Gorda, guitare
• Pascal-René Bérubé, batterie
• Shawn Beaufay, guitare
• Stéphane Bussière, basse
• Nathaniel Preston, saxophone

Nous ne voudrions pas passer sous silence l’incroyable performance offerte tant par le groupe 
Solis que par les membres des Chameaux volants. Bravo à ces jeunes qui ont également su 
représenter notre Conseil scolaire avec brio! 

Pour les intéressés, la Chicane albertaine est organisée annuellement par le Centre de 
développement musical afin de permettre aux jeunes musiciens franco-albertains de 14 à 
18 ans de trouver dans la musique actuelle un moyen d’exprimer leur individualité tout en 
partageant, en groupe, leur sentiment d’appartenance. De plus, les groupes en compétition 
auront droit à des ateliers de formation spécialisés sous la direction de formateurs chevronnés 
afin d’enrichir l’expérience musicale de chacun des participants. En 2007, le CDM a accueilli 
un nombre record de groupes avec neuf groupes provenant de cinq régions de l’Alberta. La 
compétition a été certes très enlevante pour les spectateurs, mais il en découle ainsi que les 
jeunes musiciens participent à un événement de grande qualité où tout le monde en sort 
grandi… et électrisé!

Graphique Thé
• Stéphane Mayer, clavier
• Marie-Andrée Bugeaud, voix
• Stéphanie King, trompette
• Julianna Damer, guitare électrique
• Caroline Kreiner, violon
• Justin Blais, batterie
• Doré Labrie, basse
• Natacha Homerodean, guitare
• Amy Painchaud, voix

Photo : Le FrancoPhoto : Marie-Josée Ouimet Photo : Marie-Josée Ouimet
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Conseiller
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Conseiller
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Denis Vincent
Conseiller
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Nos écoles

Administration
Henri Lemire - directeur général
Robert Nantel - secrétaire-trésorier

8627, 91e Rue bureau 301
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1

Tél. : 780.468.6440
1.800.248.6886
Téléc. : 780.440.1631

Réseau provincial d’adaptation scolaire
Suzanne Gareau-Kubicki, directrice
8627, 91e Rue bureau 103
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434

Services pédagogiques
8627, 91e Rue bureau 120
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434

Bureau des transports
Lynne Lambert, directrice
8627, 91e Rue bureau 203
Edmonton (Alberta)  T6C 3N1
Tél. : 780.468.4434
Téléc. : 780.468.4406
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École Père-Lacombe (M-6)
Adèle Amyotte, directrice
10715, 131A Avenue
Edmonton (Alberta) T5E 0X4
Tél. : 780.478.9389
Téléc. : 780.478.9210

École Saint-Christophe (M-12)
Steve Mazerolle, directeur
214, 8e Rue
Wainwright (Alberta) T9W 2R2
Tél. : 780.842.2827
Téléc. : 780.842.2865

École Sainte-Jeanne-d’Arc (M-6)
Rita Hébert, directrice
8505, 68A Rue
Edmonton (Alberta) T6B 0J9
Tél. : 780.466.1800
Téléc. : 780.465.1108

École publique du Nord (M-5)
Mireille Prévost, directrice
12050, 95A Rue
Edmonton (Alberta) T5G 1R7
Tél. : 780.474.9547
Téléc. : 780.474.9356

Campus de La Cité
Nicole Bugeaud, directrice
8627, 91e Rue local 20
Edmonton (Alberta) T6C 3N1
Tél. : 780.440.3809
Téléc. : 780.450.3865

École Boréal (M-12)
Michael Theriault, directeur
312, Abasand Drive
Fort McMurray (Alberta) T9J 1B2
Tél. : 780.791.0200
Téléc. : 780.791.5391

École Citadelle (M-9)
Michelle Baril, directrice
5111, 46e Rue
Legal (Alberta) T0G 1L0
Tél. : 780.961.3557
Téléc. : 780.961.3405

École La Prairie (M-9)
Nicole Payette, directrice
4810, 35e Rue
Red Deer (Alberta) T4N 0R5
Tél. : 403.343.0060
Téléc. : 403.343.7001

École Maurice-Lavallée (7-12)
Nicole Bugeaud, directrice
8828, 95e Rue
Edmonton (Alberta) T6C 4H9
Tél. : 780.465.6457
Téléc. : 780.468.0078

École Notre-Dame (M-6)
Arthur L’Abbé, directeur
15425, 91e Avenue
Edmonton (Alberta) T5R 4Z7
Tél. : 780.484.6955
Téléc. : 780.484.7065

École Desrochers (M-11)
Marie-Claude Faucher, directrice
401 Geiki Street
Jasper (Alberta) T0E 1E0
Tél. : 780.852.1119
Téléc. : 780.852.1190

École publique Gabrielle-Roy (M-10)
Jean-Daniel Tremblay, directeur
8728, 93e Avenue
Edmonton (Alberta) T6C 1T8
Tél. : 780.457.2100
Téléc. : 780.472.7855

École La Mission (M-9)
Claude Viel, directeur
46, Heritage Drive
Saint-Albert (Alberta) T8N 6W8
Tél. : 780.459.9568
Téléc. : 780.459.9587

Laurent Bolduc
Vice-président
lbolduc@csrcn.ab.ca
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